



Mi Universidad

Reportes de lectura

Damaris Yamileth Espinosa Albores

Parcial III

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre Grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de noviembre de 2023

Damaris Yamileth Espanosa Albores

Interculturalidad y Salud I

24-Oct-2023

El sistema sanitario

Organización

Sistemas de salud y de servicios: antes de iniciar cualquier análisis debe clarificarse que se entiende por sistema, y, en concreto por sistema de salud y que diferencia existe con un sistema de servicios.

Un sistema de salud abarca todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de los que salen iniciativas, cuya función principal es mejorar la salud.

No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán a la sanidad.

Los determinantes de la salud son diversos y muchas de estos, fuera del sector sanidad.

En un sistema de salud, se podrán definir políticas de salud o políticas de servicio dependiendo del nivel o sector, en el que se quiere actuar.

Desde un punto de vista metodológico, es muy difícil comparar los diferentes sistemas sanitarios que existen a nivel mundial por que cada estado es diferente en cuanto a sus características geográficas, demográficas, organización política, problemas de salud, nivel de desarrollo socioeconómico.

Existen 4 fuentes principales de financiación de la sanidad.

1) impuestos

31 de octubre de 2023

Damaris Yamileth Espinosa Albores.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Interculturalidad y Salud I

Teoría de Sistemas

Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología y la teoría de sistemas

El sistema es un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica. Los sistemas tienen la capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda y tiene un ritmo determinado.

Los sistemas de atención salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, poseen elementos que son

Cosmovisión: es la visión del mundo, la manera de entender la salud y la enfermedad.

Modelo de prevención, procedimiento terapéuticos, cuerpo de terapeutas
comprensión de la causalidad, nosología y procedimiento diagnósticos.

El eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud es la cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte.

La cosmovisión según López Austin es el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él."

En el sistemas de salud lo define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano, esto determina sus formas o maneras de prevenir y curar la enfermedad.

Damaris Yamileth Espinosa Albores.

Interculturalidad y Salud I

La integración de la medicina convencional y no convencional

La medicina alternativa y complementaria es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas, estas no es común que las impartan a los estudiantes en las facultades de medicina, y tampoco son incorporadas a la práctica médica convencional.

La medicina alternativa y complementaria son una cúmulo de prácticas heterogéneas que abarcan desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica.

La medicina convencional también es conocida como medicina alopática término en el que alo significa diferente y pático hace referencia a enfermedad.

Lo principal de la terapia alopática es atacar los procesos morbosos con terapias que no guardan relación con la afección tratada. También esta la medicina homeopática esta se basa en tratamientos relacionados a como los síntomas a tratar, en el convencimiento de que el cuerpo acabará con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. También esta la medicina naturópata confía, obviamente, en los tratamientos naturales en su forma de plantearse el tratamiento y la curación.

Se a observado que la medicina alternativa y complementaria ha resultado ser especialmente elevada entre los pacientes con Alzheimer, esclerosis múltiple, enfermedades reumáticas, cáncer, sida, ansiedad, dolores

Damaris Yamileth Espinosa Albores. 14-11-2023.
Interculturalidad y Salud I

Sistema Médico Tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y esta representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos han resguardado esto lo hacen para darle valor y fortalecimiento y preservación de su identidad. En varias ocasiones, la medicina tradicional indígena ha sido la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto pasa principalmente por la exclusión y la pobreza extrema en la que los habitantes de las comunidades viven, esto también se debe a la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido dar a todos los pueblos indígenas.

Durante la colonización española, a quienes hacían o practicaban la medicina tradicional se les conocía como brujos y estos eran juzgados por la Santa Inquisición hasta en la actualidad, la medicina indígena continúa siendo perseguida y violentada en sus derechos. Existen políticas sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, estos les dan privilegio a los laboratorios y farmacéuticas que luchan con la salud de las personas. Esto hace u ocasiona a los indígenas a adaptarse al dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, esto ocasiona que abandonen sus conocimientos milenarios sobre curación sin poder contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de

Bibliografía

1. Laura Sampietro, David Elvira. (S/F). El sistema sanitario. Openaces. Consultado el 22 de octubre de 2023.
https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/138749/9/EI%20sistema%20sanitario%20en%20la%20sociedad%20de%20la%20informaci%C3%B3n.%20La%20salud%20electr%C3%B3nica_M%C3%B3dulo%201_EI%20sistema%20sanitario.pdf
2. Direccion general de planeación y desarrollo en salud DGPLADES. (S/F). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. Salud.gob. consultado el 29 de octubre de 2023.
http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
3. Katz, David L. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. paliativossinfronteras. Consultado el 2 de noviembre de 2023.
https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf
4. Cortés Guardado Marco A., Navarro Navarro Miguel A., Peña Ramos José A., Solórzano Carrillo E., Diaz Galvan Juan Manuel C., Alzaga Montes Adriana I., Pérez Márquez Ramón M., Medina Toscano S., Olmos de la Torre Francisco A. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. Udg.